

## 第1回別府市子ども読書活動応援ボランティア研修会 アンケート集計結果

R2.9.19(土)

参加者33名(ネットワーク会員14名 一般19名※内、今回新規ネットワーク会員9名加入)

アンケート回収数

27

1 あなたの所属等を教えてください。

参加者所属	重複あり
公共施設ボランティア	6
学校読み聞かせボランティア	15(内2 公共ボラ)
学校司書	3
公共図書館司書	1
保護者	2
その他	2

統括コーディネーター1 未記入1

2 今回の研修会で、グループ対話で「コロナ禍における活動」について有意義な交流が出来ましたか。

4 出来た	19
3 どちらかというと出来た	7
2 どちらかというと出来なかった	1
1 出来なかつた	0

3 2の回答した理由

回答者	記述	2の回答	
		4	3
公共施設ボランティア	長く出来なかつたが先生とも話し合って放送でお話をしたり、何とか子供にお話しが届けられないかと考えたり、小学校の役員で読むが責任を感じたりでなく前向きに積極的に届けたい、などの現役のお母さんたちの思いを(このコロナで大変な時に)知ることができました。	4	3
	コロナ禍でも子供達に本を届ける活動を何とか続けていっている方たちにお会いできて心強かったです。	4	3
	他の学校の様子が分かった。	3	2
	司書さんやコーディネーターの方、学校ボランティアの方、グループの方、それぞれの今の思いが聞けました、まだまだ何も出来ていませんが、今後の参考にして読み聞かせがどこかで出来るとよいなと思っています。	3	2
	コロナ禍ということだけでなく全般的なお話ができました。	2	
学校読み聞かせボランティア	各方面(公民館コーディネーター、学校司書さん)の話が聞けた、が、時間が短かったです。	4	
	色々な学校でのコロナ禍における活動内容がわかり、今後の活動に活かしていきたいと思います。	4	
	いろんな学校の様子が見えました。積極的に行っている学校でも消毒、フェイスシールド、ソーシャルディスタンスを守りながら活動をしていること、マスクで表情が見えないのではないか等、コロナによる影響で今までとは違った形で活動しているが、子供達が楽しみにしていると強く感じた。	4	
	現在の活動が分かりやすくなつためになりました。情報の交換も出来良かったです。	4	
	先行して取り組んでいる学校の様子が参考になりました。	4	
	他の学校のコロナ対策の違いなどがきけて良かったです。	4	
	コロナ禍の中、読み聞かせ活動が思う様に出来ない状況でしたが、それぞれの活動されてるお話を聞くことが出来、あきらめてはいけないと感じました。	4	
	自分の知っていること、経験したこと以上の知識と体験談を聞くことが出来ました。不安を相談できて良かったです。	4	
	立場が違う方々のお話をきけたので。	4	
	様々なグループで活動している方のお話を聞いてとても良かったです。	4	
	様々な環境(小学校、中学校、老人ホーム等)での悩み、その対策等を聞く事が出来ました。	3	
	自分の活動している場所以外のお話を聞けたので大変良かったと思います。	3	
公共図書館司書	楽しく色々と参考になりました。	4	
保護者	コロナ禍でも出来る事を模索されているボランティアの方のお話がとても印象的でした。	4	
	色々な学校、団体により活動の内容がちがうのに驚いた。	3	
学校司書	フェイスシールドでも色々あることや、自分は好きで読み聞かせをしているが困っている保護者もいることが分かった。	4	
	地区や地域で活動されている方とグループで話ができるで良かったです。学校の現状をお伝えして共感してもらうことで、少し安心しました。またこのような会があればよいなと思いました。	4	
	もう少し時間が欲しかったです。だけど貴重な機会を作って頂きありがとうございました。	3	
その他	みんなの学校でご苦労されてる様子がよくわかりました。	3	

### 【アンケートで出された意見等への回答】

- ①別府市公式ホームページや別府市立図書館ページで、読み聞かせボランティアに関する情報を記載し、Faceペッフ、社会教育課Facebookページでリンクし、SNS投稿で必要な方に周知していくように努めます。
- ②いただいたご意見を参考にさせていただきます。
- ③いただいたご意見を参考にさせていただきます。

4 今日の研修会に参加したこと、新たな出会いや発見がありましたか。

4 あった	18
3 どちらかというとあった	6
2 どちらかというとなかった	1
1 なかつた	0
無回答	2

5 【自由記述】感じたこと、考えたこと、お気づきの点、今後の活動について等

回答者	記述	5 【自由記述】感じたこと、考えたこと、お気づきの点、今後の活動について等	
		記述	5 【自由記述】感じたこと、考えたこと、お気づきの点、今後の活動について等
公共施設ボランティア	今後、各学校での取組を新しく参加する方に届けられたり、読む本を参考にできるようにホームページなどがあると時間に余裕のない人も見ることができるのではないでしょうか。(①)		
	司書の方の話を聞いて、本の消毒や館内の消毒と読み聞かせの両立の大変さとかを聞くことができて良かった。		
	個人ではなかなか動けないです。お声掛けください。		
	学校に在籍している現役の保護者の方と話すことで現在の子供達や読み聞かせの現状を知ることができます。会計についてはもう少し丁寧な報告をしていただきたいかったです。スタートにあたり色々ご苦労があったことも話していただければ理解できますので。		
学校読み聞かせボランティア	(12月、2月)の研修について ・市内で出来る事(県内講師) ・今日のように、意見交換だけでも良い ・市内で活動されている方の話(手袋人形、エプロンシアター、パネルシアターなど)		
	学校関係だけでなく老人ホーム等の情報交換も出来て色々な事を知ることが出来て良かったです。		
	自分とは違う立場の方々の意見を聞くことが出来て勉強になりました。読み聞かせの会、保護者の方、司書の立場からの話を聞くことで、まだ、こんなやり方、もあるんだ、こういう事をやってみるといいかもと思いました。		
	顔は見かけた事はあるけど、話が出来なかつた人に今日は話せる事が出来ました。		
	学校によって対応がまちまち。しかたないのでしょうが、子供のために大事なことが欠けているような気がしています。(②)		
	各校で読み聞かせに対する熱意や対応が違うので、是非とも新設される西中にも読み聞かせの文化を根づかせたいです。		
	読み聞かせが出来ない状況になっていますが、子供達の豊かな心を育むためにもできないことをあきらめてはいけないと感じました。コロナだからとやめてしまうのは簡単ですが読み聞かせの意義、必要性をもう一度考え方様々な条件をつけなければいけないでしょうが、各学校で読み聞かせのガイドラインが確立すればボランティアや保護者の方も動くことが(活動する)出来ると思います。(③)		
	是非また意見交換できる場を設けてください。事前にアンケートがあると、会の時間短縮できると思います。		
	老人の方へよみきかせしている方もいらっしゃるのは知りませんでした。コロナ禍における他の活動内容を聞いて参考になりました。		
	皆さん色々な活動をされているので、もっとお話を聞いたかったです。次回このような交流会があれば、フリートークの時間を多くとってほしいです。		
公共図書館司書			
保護者	出来ることはある!と前向きな気持ちになりました。ボランティアの方地域の方のお力を借りて、より良い活動が出来るよう頑張りたいと思います。		
	皆様の色々な思いがあり活動されることにびっくりしました。		
学校司書	今年度は読み聞かせができていなかったが、皆さんのアドバイスで少しずつ始めていける気がしてきた。		
	開催していただいて、ありがとうございました。		
	気軽に参加できる案内の紙面や会場の雰囲気づくりありがとうございました。		
その他	たくさんの方が色々な場で活動されているのにも勇気をもらいました。私も自分の場でできることを少しずつやっていきたいと思いました。		